
 1

  

Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 10/2018 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 Data da Sessão : 22 de Maio de 2018 

                                               Início da sessão: 14:30 horas 

                                               Términus da Sessão: 16:30 horas 

 

A respectiva ordem de trabalhos fica arquivada em pasta anexa à presente acta. 

 

Membros da Câmara Municipal de Mação presentes na sessão: 

 

Presidente: Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 
 

Vereadores: 

António José Martins Louro 
Nuno Manuel Pedro Barreta 

            Vasco Rodrigo da Silva Marques 
            Margarida Isabel de Matos Lopes 
 
 

 

Faltas Justificadas:  
 

 

 

 

Responsável pela elaboração da acta: 

Nome: Maria Manuela Martins Filipe 

Cargo:  Assistente Técnico  

 

 

 

 

 

 



 2

Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 10 / 2018 
22 de Maio de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre doação de mobiliário para 

apartamento da Câmara Municipal de Mação. 

4) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido da Câmara Municipal de 

Constância. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Agrupamento de 

Escuteiros de São Domingos de Rana. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Núcleo de Abrantes da 

Liga dos Combatentes. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Pinhal 

Maior. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Nersant, Associação 

Comercial. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo e 

Recreativo e Cultural de Penhascoso. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Aventura na Planície – 

Associação – São Miguel Bike. 

11)Análise e eventual deliberação sobre proposta de apoio a arrecadações agrícolas 

destruídas pelos incêndios de 2017. 

12)Discussão e votação de proposta de Programa Verão Mação 2018. 
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13) Proposta para abertura de procedimento concursal comum, para constituição de 

relação jurídica de emprego por tempo indeterminado, de dois assistentes 

operacionais. 

14)Proposta para abertura de procedimento concursal comum, para constituição de 

relação jurídica de emprego por tempo determinado (termo resolutivo  certo), de 

 três assistentes operacionais. 

15)  Discussão e votação do projeto para a execução da Operação de Reabilitação 

Urbana (ORU) de Mação composto pelo Programa Estratégico de Reabilitação 

Urbana de Mação. 

16) Discussão e votação de Normativo de apoio social aos Bombeiros Voluntários de 

Mação. 

17) Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores: 

- Cristina Maria Rodrigues Mourato - Ortiga 

- Carlos Manuela Heitor Saramago – Mação 

- Francisco de Oliveira Diogo – Mação 

- Emília Paula Martins Ruto – São José das Matas 

- Solar do Moinho - Cardigos 

18)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

- Paula Cavalheiro – Renovação de licença de exploração de posto de abastecimento 

de combustíveis. 

- Gilberto Martins Fernandes – Renovação de licença de obras 

- Francisco Felismina Grácio – Renovação de licença de obras 

- Ana Sofia Gomes Marques – Certidão Augi 

- Maria da Conceição Silva Delgado – Certidão Augi 

- Artur Gaspar Esteves – Viabilidade de reconstrução e ampliação de edificações. 

19)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

-----------------------------------------------DISPONIBILIDADES--------------------------------------- ---- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 95, respeitante ao 

dia 21 de Maio de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 
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374 197,05€ (trezentos e setenta e quatro mil, cento e noventa e sete euros e cinco 

cêntimos); Operações Não Orçamentais: 75 405,03€ (setenta e cinco mil, quatrocentos e 

cinco euros e três cêntimos). 

---------------------REGIMENTO DE APOIO MILITAR DE EMERGÊNCIA------------------------

APOIO AO JURAMENTO DE BANDEIRA DO 2ºCFGCPE18 – AGRA DECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Regimento de Apoio Militar de Emergência, 

datado de 3 de Maio de 2018 no qual agradece a colaboração prestada pela Câmara à 

realização da Cerimónia do Juramento de Bandeira do 2ª Curso de Formação Geral 

Comum de Praças do Exército de 2018, no dia 24 de Abril de 2018. 

------------------------------MOVIMENTO ASSOCIATIVO POPULAR---------------------------------

CARTA ABERTA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Movimento Associativo Popular, datado de 

7 de Maio de 2018, no qual informam sobre o trabalho do mesmo e também sobre o 

trabalho que as coletividades desenvolvem nos seus concelhos e como são importantes 

para os mesmos, deixando um alerta para o reconhecimento deste facto. 

-----------------------------------------------DECLARAÇÃO--------------------------------------------- -----

CENTRO INTERMUNICIPAL DE RECOLHA DE ANIMAIS ERRANTE S 

A Câmara tomou conhecimento de declaração deste Município a delegar no Município 

de Proença-a-Nova a apresentação de candidatura para a Requalificação/Modernização 

do Centro Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes. 

----------------------------------PROFESSOR LUÍZ OOSTERBEEK------------------------------------ 

DOAÇÃO DE MOBILIÁRIO – RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Professor Luíz Oosterbeek, datado de 16 de 

Maio de 2018, no qual informa intenção de doar ao Município de Mação, algum 

mobiliário em muito bom estado, para substituir algumas mobílias do apartamento 

municipal onde residem alguns alunos de mestrado. 

O Sr. Presidente informou que tomou a decisão de aceitar a doação proposta e solicita 

ratificação do seu ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o ato do Sr. Presidente, conforme 

solicitado. 

------------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE C ONSTÂNCIA--------------------------------

PEDIDO DE EMPRÉSTIMO DE BAIAS – RATIFICAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Constância, datado de 

14 de Maio de 2018, no qual solicita empréstimo de 100 baias para vedação das zonas 
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onde decorrerão as atividades do III Festival Grandes Rotas, organizado por esta 

autarquia. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, conforme vem sendo hábito, e no âmbito 

da colaboração entre as autarquias do Médio Tejo, o Sr. Presidente decidiu emprestar 

as baias solicitadas e solicita ratificação do referido ato. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o ato do Sr. Presidente, conforme 

solicitado. 

-----------------GRUPO DE ESCUTEIROS DE SÃO DOMINGOS DE RANA--------------------- 

PEDIDO DE TRANSPORTE PARA ATIVIDADES NO CONCELHO DE  MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Agrupamento nº 113, alcateia nº 36, dos 

Escuteiros de São Domingos de Rana, datado de 11 de Maio de 2018 e no qual 

informam sobre acampamento anual a realizar no Parque de Campismo de Ortiga de 14 

a 17 de Julho de 2018 e solicitam transporte para atividade no dia 16 de Julho, em 

Mação, com visita ao Museu, percurso pedestre pelos principais pontos de Mação e ida 

às piscinas descobertas. 

O Sr. Vereador Vasco Marques apresentou a seguinte proposta: 

“ Na sequência do apoio que o Município de Mação tem vindo a proporcionar aos grupos 

organizados que nos visitam, nomeadamente ao Corpo Nacional de Escutas, proponho, 

ao abrigo da alínea o), nº 1 do artigo 33º, anexo I da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro, 

na sua atual redação, que se delibere a aprovação do apoio logístico solicitado pelo 

Agrupamento nº 113, alcateia nº 36, da Freguesia de São Domingos de Rana, Concelho 

de Cascais, nomeadamente no transporte entre o Parque de Campismo de Ortiga e a 

Vila de Mação, bem como na organização da visita ao Museu Municipal.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------LIGA DOS COMBATENTES – NÚCLE O DE ABRANTES------------------

CERIMÓNIA DO DIA 10 DE JUNHO – MAÇÃO 2018  

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Núcleo de Abrantes da Liga dos 

Combatentes, datado de 8 de Maio de 2018, no qual informa que pretende levar a efeito, 

com o apoio da Câmara de Mação, a cerimónia do Dia 10 de Junho, em Mação, no 

Largo dos Combatentes e solicita disponibilização de sistema de som, púlpito, coroa de 

flores, presença da Filarmónica União Maçaense, elaboração do programa e convite 

para a referida cerimónia. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 
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“Mação acolhe há já vários anos as comemorações do 10 de Junho, Dia de Portugal, de 

Camões e das Comunidades Portuguesas, com uma homenagem, no Largo dos 

Combatentes, aos Maçaenses que combateram na Grande Guerra e no Ultramar, em 

particular aqueles que nestas guerras perderam a vida.  

Esta iniciativa é promovida pelo Núcleo da Liga dos Combatentes de Abrantes e conta 

todos os anos com o apoio da Câmara Municipal de Mação. 

Estando a decorrer os preparativos para cerimónia do próximo dia 10 de junho, em 

Mação, e pela importância da celebração desta data, proponho que a Câmara Municipal 

apoie esta ação, concedendo o solicitado no ofício do Núcleo da Liga dos Combatentes 

de Abrantes, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, 

de 12 de setembro, na sua atual redação: “Apoiar atividades de natureza social, cultural, 

educativa (…) de interesse para o Município.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------------ASSOCIAÇÃO PIN HAL MAIOR-------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – TELAS PARA TENDA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Pinhal Maior, datado de 16 de 

Maio de 2018, no qual informa que, tendo em conta o estado bastante danificado das 

telas da tenda desta associação, foi pedido orçamento para as mesmas, que enviam em 

anexo e solicitam comparticipação da Câmara de Mação para aquisição deste novo 

material, no montante de 4.517,16€ (quatro mil, quinhentos e dezassete euros e 

dezasseis cêntimos), que corresponde a um quinto da despesa. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Pinhal Maior, datado de 16 de maio de 2018, nos 

termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, 

na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-----------------------------------------------NERSANT--------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – FEIRA EMPRESARIAL JUNHO 2018 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da NERSANT, Associação Empresarial da 

Região de Santarém, datado de 3 de Maio de 2018, no qual que o Núcleo Nersant dos 

concelhos de Abrantes, Constância, Mação e Sardoal, vai organizar a Feira Empresarial, 

de 22 a 24 de Junho de 2018, no Jardim da República, em Abrantes e solicita um apoio 
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financeiro no montante de 1000,00€ (mil euros) para apoio à organização do evento 

mencionado. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do NERSANT, datado de 03 de maio de 2018, no 

âmbito da Feira Empresarial - Junho 2018, nos termos da alínea ff) n.º1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

----------GRUPO DESPORTIVO RECREATIVO E CULTURAL DE  PENHASCOSO--------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 4 de Maio de 2018, no qual solicitam vistoria técnica ao imóvel e 

espaço envolvente, onde esta associação desenvolve as suas atividades, em 

Penhascoso, a fim de ser feito projeto para melhorar as referidas instalações, bem 

como, dos respetivo encargos e apoios financeiros prestados por essa edilidade. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Grupo Desportivo, Recreativo e Cultural de 

Penhascoso, datado de 04 de maio de 2018, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º 

do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado no que diz respeito à vistoria técnica do imóvel e 

espaço envolvente. Relativamente aos apoios financeiros, propõe que a seu tempo seja 

apreciado quando houver mais consistência no pedido.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 
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--------------AVENTURA NA PLANÍCIE – ASSOCIAÇÃO – S ÃO MIGUEL BIKE------------ 

III CORRIDA DE CARROS DE ROLAMENTOS - PEDIDO DE APO IO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Aventura na Planície – Associação – São 

Miguel Bike, datado de 15 de Maio de 2018, no qual informam sobre realização da III 

Corrida de Carros de Rolamentos, no dia 10 de Junho de 2018 e solicitam alguns 

arranjos na estrada que liga Ventos a Carregueira, onde se realizará a referida prova, 

bem como o corte do trânsito naquela via durante a prova, a cedência de algumas baias 

e uma carrinha de caixa aberta para transporte de algum material necessário. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Aventura na Planície – Associação – São Miguel 

Bike, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

- Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja efetuado tendo por 

base as regras definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios 

e fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas 

relativamente às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.” 

---------------------------------------------INCÊNDIOS 2017------------------------------------------------- 

APOIO PARA ERRECADAÇÕES AGRÍCOLAS DESTRUÍDAS PELOS INCÊNDIOS 

2017 

Presente informação do Serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação com 

identificação das arrecadações agrícolas destruídas pelos incêndios de 2017, seus 

proprietários e obras necessárias à sua recuperação. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência das análises anteriormente efetuadas em reunião, proponho nos termos 

do artigo 23º nº1 e nº2 alínea h) e do artigo 33º nº1 alínea v) do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara apoie os Munícipes 
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identificados nas fichas anexas, na reconstrução dos seus anexos/armazéns agrícolas 

atingidos pelos Incêndios no Verão de 2017. 

Este apoio será concedido de forma equitativa por cada um dos seus lesados, da 

seguinte forma: 

• Areia do rio - 6,50 m³ - 20,00 € - 130,00 € 

• Brita de calcário - 4,50 m³ - 19,50 € - 87,75 € 

• Saco de cimento 25 kg - 216,00 - 2,70 € - 583,20 €  

• Blocos de cimento 50x20x20 - 4.160,00 - 0,60 € - 2.496,00 

Pelo exposto, o apoio agora proposto ascenderá a 19.781,70€” 

O Sr. Vereador Vasco Marques refere que neste apoio a Câmara está também a 

canalizar materiais que nos foram oferecidos, nomeadamente o cimento que foi doado 

pelo Grupo Secil. Mais informou que a Câmara está a acompanhar o investimento de 

quem volta a investir em Mação, apoiando o esforço dos lesados, numa percentagem de 

cerca de 35% do montante total necessário à reconstrução das arrecadações agrícolas 

destruídas pelos incêndios de 2017. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade com a seguinte declaração de 

voto do Sr. Vereador Nuno Barreta, Vereador do Partido Socialista: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor, com a seguinte recomendação: 

- Antes da atribuição do apoio, deve ser identificado o artigo urbano a apoiar 

(respetivamente caderneta urbana com designação do número, freguesia, concelho a 

que pertence, e seu proprietário).” 

-----------------------PROGRAMA OPERACIONAL DE TEMP OS LIVRES------------------------ 

PROGRAMA VERÃO MAÇÃO 2018 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Nos termos das Normas Municipais do Programa Ocupacional de Tempos Livres 

proponho a aprovação da execução do Programa Verão Mação 2018, destinado a 

jovens com idades compreendidas entre os 14 anos (completos à data de 15.06.2018) e 

os 22 anos (inclusive e até à data de 15.06.2018). 

Este Programa terá início no dia 02.072018 e terminará no dia 02.09.2018, sendo que as 

inscrições decorrerão até dia 15.06.2018 na Câmara Municipal de Mação e Posto de 

Turismo de Mação. 
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Mais se propõe que o valor pago por hora a cada jovem seja de 1,50€ (um euro e 

cinquenta cêntimos).” 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL------------------------- 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM PARA A CON STITUIÇÃO 

DE RELAÇÃO JURÍDICA DE EMPREGO PÚBLICO POR TEMPO IN DETERMINADO 

DE DOIS ASSISTENTES OPERACIONAIS DA CARREIRA GERAL ASSISTENTE 

OPERACIONAL 

Relativamente ao assunto em epígrafe foi presente a seguinte proposta do Sr. Vice-

Presidente António Louro: 

“ O mapa de pessoal para 2018, aprovado pela Assembleia Municipal em 20/12/2017 

sob proposta da Câmara Municipal de 13/12/2017, contempla, vagos, dois postos de 

trabalho da categoria de Assistente Operacional: 

a) Um posto de trabalho na área do Serviço de Infraestruturas Viárias e 

Arruamentos; Atendendo que se pode utilizar o recurso à figura de mobilidade 

interna, procedeu-se à publicação de oferta na Bolsa de Emprego Público – BEP, 

em 02/05/2018, terminado o prazo em 16/05/2018, não se verificou apresentação 

de candidaturas. 

b)  Um posto de trabalho na área do Serviço de Parque Auto, Máquinas e 

Transportes. 

Dispõe o n.º 1 do art.º 30.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas (LTFP), 

aprovada em anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, que os serviços da administração 

pública podem promover o recrutamento dos trabalhadores necessários ao 

preenchimento dos postos de trabalho previstos e não ocupados no respetivo mapa de 

pessoal. 

A operacionalização dos serviços impõe a existência de recursos humanos adequados, 

de modo a garantir o cumprimento das obrigações de serviço público atendendo a que 

nos últimos anos se verificou a saída de um número considerável de trabalhadores 

municipais. 

As referidas carências configuram necessidade permanente de pessoal que justifica a 

autorização de abertura de procedimentos concursais para preenchimento dos postos de 

trabalho vagos, com vista à constituição de relação jurídica de emprego público por 

tempo indeterminado, de acordo com o n.º 2 do art.º 30.º da LTFP. 
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O orçamento da Câmara Municipal para o ano de 2018, prevê os encargos relativos aos 

postos de trabalho previstos no mapa de pessoal para o presente ano e para os quais se 

preveja recrutamento, de acordo com a alínea b) do n.º 1 do art.º 31.º da LTFP;  

O Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na redação atualizada da Lei n.º 80/2016, 

de 28 de fevereiro, estabelece nos artigos 4.º e 9.º que o recrutamento de trabalhadores 

necessários à ocupação de todos ou alguns postos de trabalho previstos e não 

ocupados no mapa de pessoal aprovado, nas condições determinadas no artigo 30.º da 

Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, é precedido de aprovação do respetivo órgão executivo, 

ou seja da Câmara Municipal;  

Assim, propõe-se: 

Nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 9.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de 

setembro, na sua redação atualizada, que a Câmara Municipal autorize: 

 - A abertura do procedimento concursal para recrutamento de 2 (dois) Assistentes 

Operacionais, tendo em vista a relação jurídica de emprego público, através da 

celebração de contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado;  

- E que em caso de impossibilidade de ocupação dos postos de trabalho de entre 

trabalhadores com vínculo de emprego público por tempo indeterminado se proceda ao 

recrutamento de trabalhadores com relação jurídica de emprego público por tempo 

determinado ou determinável ou sem relação jurídica de emprego público previamente 

estabelecida, nos termos do n.º 2 e n.º 4 do artigo 30.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de 

junho.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL------------------------- 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL COMUM PARA A CON STITUIÇÃO 

DE RELAÇÃO JURÍDICA DE EMPREGO PÚBLICO POR TEMPO DE TERMINADO 

(TERMO RESOLUTIVO CERTO) 3 ASSISTENTES OPERACIONAIS   

Relativamente ao assunto em epígrafe foi presente a seguinte proposta do Sr. Vice-

Presidente António Louro: 

“ O mapa de pessoal para 2018, aprovado pela Assembleia Municipal em 20/12/2017 

sob proposta da Câmara Municipal de 13/12/2017, alterado e aprovado pela Assembleia 

Municipal de 26/04/2018, sob proposta da Câmara Municipal de 18 de abril de 2018 que 

contempla, vagos, três postos de trabalho na categoria de Assistente Operacional, para 

afetação à área da Proteção Civil. 
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O artigo 30.º da Lei Geral do Trabalho em Funções Públicas (Lei n.º 35/2014, de 20/06) 

estabelece a possibilidade de se promover o recrutamento de trabalhadores necessários 

ao preenchimento dos postos de trabalho previstos no mapa de pessoal, e que esse 

recrutamento deve ser feito por tempo indeterminado ou a termo, consoante a natureza 

permanente ou transitória da atividade.   

A operacionalização dos serviços impõe a existência de recursos humanos adequados, 

de modo a garantir o cumprimento das obrigações de serviço público e ponderando a 

carência de recursos humanos em setores operacionais que se tornam imprescindíveis 

no desenvolvimento das atribuições acometidas a este município, designadamente 

minimizar eventuais efeitos relacionados com as alterações climáticas, das quais 

possam resultar, fogos florestais pondo em risco a população e bens materiais, estando 

assim salvaguardado e fundamentado a existência de relevante interesse público para o 

referido recrutamento. 

Os encargos relativos para os postos de trabalho previstos na alteração ao mapa de 

pessoal para o ano 2018, foram devidamente considerados através das respetivas fichas 

de cabimento, do orçamento da Câmara Municipal para o presente ano. 

O Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de setembro, na redação atualizada da Lei n.º 80/2016, 

de 28 de fevereiro, estabelece nos artigos 4.º e 9.º que o recrutamento de trabalhadores 

necessários à ocupação de todos ou alguns postos de trabalho previstos e não 

ocupados no mapa de pessoal aprovado, nas condições determinadas no artigo 30.º da 

Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, é precedido de aprovação do respetivo órgão executivo, 

ou seja da Câmara Municipal;  

Assim, propõe-se: 

Nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 9.º do Decreto-Lei n.º 209/2009, de 3 de 

setembro, na sua redação atualizada, que a Câmara Municipal autorize: 

 - A abertura do procedimento concursal para Recrutamento de 3 (três) Assistentes 

Operacionais, tendo em vista a relação jurídica de emprego público por tempo 

determinado, a termo resolutivo certo. 

- E que em caso de impossibilidade de ocupação dos postos de trabalho de entre 

trabalhadores com vínculo de emprego público por tempo indeterminado se proceda ao 

recrutamento de trabalhadores com relação jurídica de emprego público por tempo 

determinado ou determinável ou sem relação jurídica de emprego público previamente 

estabelecida, nos termos do n.º 2 e n.º 4 do artigo 30.º da Lei n.º 35/2014, de 20 de 

junho.” 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------------------ORU – OPERAÇÃO DE REABILITA ÇÃO URBANA------------------------- 

PROGRAMA ESTRATÉGICO DE REABILITAÇÃO URBANA DE MAÇÃ O 

Presente Programa Estratégico de Reabilitação Urbana de Mação, que fica anexo aos 

documentos da presente reunião. 

O Sr. Presidente refere que este documento tem como objetivo operacionalizar e elencar 

um conjunto de diretrizes relacionadas com a reabilitação urbana do centro da vila de 

Mação. Mais refere que este documento, por um lado, traduz um conjunto de incentivos 

à reabilitação urbana por parte dos privados que será complementado com algo que a 

Câmara de Mação pretende que possa vir a surgir dentro de algum tempo e que tem a 

ver com incentivos no âmbito do Instituto de Financiamento e Reabilitação Urbana, e, 

por outro lado, também tem um conjunto de investimentos que a Câmara Municipal de 

Mação pretende levar a efeito nos próximos anos, alguns já conhecidos de todos e que 

foram submetidos a financiamento no âmbito do Portugal 2020. 

O Programa Estratégico de Reabilitação Urbana de Mação foi aprovado por 

unanimidade.  

Mais foi deliberado enviar à Assembleia Municipal o documento para discussão e 

votação. 

---NORMATIVO DE APOIO SOCIAL AOS BOMBEIROS VOLUNTÁR IOS DE MAÇÃO--- 

PROPOSTA 

Presente proposta de Normativo de Apoio Social aos Bombeiros Voluntários de Mação 

que fica anexa aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Presidente informou que este documento é uma proposta sua, na qual foi 

acompanhado pelos vereadores eleitos do Partido Social Democrata, que será votado 

somente na próxima reunião pois decorrerá um período de 10 dias para receber 

contributos, após o que virá à reunião de Câmara e em seguida à Assembleia Municipal. 

Mais informou que o que é proposto neste documento é um conjunto de incentivos ao 

voluntariado nos Bombeiros de Mação. Refere que já há algum tempo pensava nesta 

possibilidade, a exemplo do que acontece noutros municípios e, nesse sentido, 

considera ter sido encontrado aqui um conjunto de incentivos com alguma densidade e 

que podem ser importantes para que, principalmente os jovens, possam encarar de uma 

forma ainda mais produtiva o voluntariado, sem esquecermos a importância que os 

Bombeiros Voluntários de Mação têm e também a dificuldade que às vezes se verificam 
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para motivar as pessoas para o voluntariado. Mais refere que este Normativo é uma 

forma de incentivo e, por outro lado, é também uma forma de reconhecimento pelo 

extraordinário trabalho que os Bombeiros de Mação têm feito ao longo dos anos. 

Termina referindo que, se assim entenderem poderão desde já dar os contributos que 

entenderem pertinentes, ou fazê-lo durante o período de 10 dias que referiu e, na 

próxima reunião, com alguma alteração ou na forma presente, o documento será votado, 

para posteriormente ser submetido à Assembleia Municipal. 

----------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT   MAÇÃO -------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA A PROVA DE TRIAL MAÇÃO 2018 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT Mação, datado de 15 

de Maio de 2018, no qual informa que vai realizar a 3ª Prova do Campeonato Portugal 

de Trial 4x4, referindo que o apoio da Câmara para a organização do mesmo é 

imprescindível e, nesse sentido, solicitam subsídio superior ao dos anos anteriores em 

virtude de serem dois dias de prova, este ano. Solicitam ainda o apoio logístico habitual, 

cuja listagem fica anexa aos documentos da presente reunião. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação MAC TT Mação, datado de 15 de maio 

de 2018, nos termos da alínea o) n.º1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, 

atribuindo um subsídio de 7.000,00€ (sete mil euros), mais uma verba de 3.000,00€ (três 

mil euros), ficando esta ultima verba dependente do apuramento de contas da referida 

prova. Mais propõe que seja concedido o apoio logístico solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

----------------REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO A EM PRESAS E ENTIDADES 

DE INTERESSE PÚBLICO------------------------------- --------------------------------------------------- 

PROPOSTA 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“ Nos termos do artigo 3º e) do Regulamento Municipal de Apoio a Empresas e 

Entidades de Interesse Público, proponho que, a exemplo daquilo que tem sido a prática 

desta Câmara Municipal nos últimos anos, possamos, no âmbito do GEMA, apoiar as 

empresas e agentes económicos do Concelho, na apresentação de candidaturas aos 

diferentes sistemas de incentivo de apoio ao tecido empresarial, comercial e outros. 

Este apoio consubstancia-se, em particular, na preparação, elaboração, submissão e 

acompanhamento das candidaturas.” 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------- 

NOK BAR 

A Câmara tomou conhecimento de requerimento de Diogo Miguel Matos Severo, datado 

de 9 de Maio de 2017 no qual requer autorização para o seu estabelecimento de 

bebidas “ NOK BAR” estar aberto até às 4:00 horas no próximo dia 2 de Junho de 2018 

devido a existir uma atividade organizada pela Associação MAC TT que trará à vila de 

Mação muitas pessoas e assim dinamizar e rentabilizar o seu negócio. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do estabelecimento, no dia 2 

de Junho de 2018 até às 4:00 horas. 

----------------------------------FATURAÇÃO DE CONS UMO DE ÁGUA--------------------------- 

PEDIDO DE PAGAMENTO EM PRESTAÇÕES 

REQUERENTE: CRISTINA MARIA RODRIGUES MOURATO  

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação da consumidora Cristina Maria Rodrigues 

Mourato, residente em Ortiga, no sentido de poder regularizar a sua dívida através da 

modalidade de prestações mensais. De referir que o valor mensal a pagar pela 

consumidora será de 70,00€, num total de 7 prestações. A sugestão constante da 

Informação do Serviço de Águas e Saneamento foi aprovada por unanimidade. 

REQUERENTE: CARLOS MANUEL HEITOR SARAMAGO  

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Carlos Manuel Heitor Saramago, 

residente em Mação, no sentido de poder regularizar a sua dívida através da modalidade 

de prestações mensais. De referir que o valor mensal a pagar pela consumidora será de 

30,00€, num total de 13 prestações. A sugestão constante da Informação do Serviço de 

Águas e Saneamento foi aprovada por unanimidade. 

REQUERENTE: FRANCISCO DE OLIVEIRA DIOGO  

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Francisco de Oliveira Diogo, 

residente em Mação, no sentido de poder regularizar a sua dívida através da modalidade 

de prestações mensais. De referir que o valor mensal a pagar pela consumidora será de 

20,00€, num total de 9 prestações. A sugestão constante da Informação do Serviço de 

Águas e Saneamento foi aprovada por unanimidade. 

REQUERENTE: EMILIA PAULA MARTINS RUFO  
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Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação da consumidora Emília Paula Martins Rufo, 

residente em S. José das Matas, no sentido de poder regularizar a sua dívida através da 

modalidade de prestações mensais. De referir que o valor mensal a pagar pela 

consumidora será de 30,00€, num total de 14 prestações. A sugestão constante da 

Informação do Serviço de Águas e Saneamento foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO D E ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE Á GUA 

REQUERENTE: SOLAR DO MOINHO – RESTAURANTE E PASTELA RIA LDA. 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Solar do Moinho – Restaurante e 

Pastelaria, Lda., sito em Cardigos, para que sejam retificadas as faturas de setembro até 

dezembro de 2017, tendo em consideração o consumo de água médio anual, uma vez 

que o mesmo se deveu a uma rotura na canalização da sua habitação, a Câmara, no 

âmbito do nº1 do artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho 

de Mação, deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de 

Águas e Saneamento. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: JOSÉ MARQUES MARTINS 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de José 

Marques Martins, registado na secretaria sob o nº 4974 em 23 de Abril de 2018, em que 

requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de Génese 

Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

do prédio rústico com o artigo nº 353 da secção AB da Freguesia de Amêndoa, a 

Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 353 da secção AB da Freguesia de Amêndoa. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DO PROCESSO DE OBRAS 

REQUERENTE: FRANCISCO FELISMINA GRÁCIO 

Presente requerimento de Francisco Felismina Grácio, registado na secretaria sob o nº 

4973 em 23 de Abril de 2018 em que requer renovação de licença para a realização da 
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obra relativa ao processo de obras 02/2017/28/0 para construção de uma edificação 

destinada a habitação unifamiliar, uma vez que a anterior caducou. Face à informação 

dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade conceder nova licença de 

obras.  

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE RECONSTRUÇÃO E AMPLIAÇÃO DE EDIFICAÇ ÕES 

REQUERENTE: ARTUR GASPAR ESTEVES 

Presente requerimento de Artur Gaspar Esteves, registado na secretaria sob o nº 5431 

em 3 de Maio de 2018 em que pretende obter informação prévia sobre a viabilidade de 

reconstrução e ampliação de edificações existentes para habitação ou turismo. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a reconstrução das edificações existente com a 

finalidade de habitação ou turismo, estando garantidos os direitos de reconstrução em 

valor igual aos existentes, com possibilidade de ampliação até à área de construção 

máxima correspondente a 0,05 da área do terreno afeto às edificações resultantes da 

unificação de vários ou todos os atuais prédios rústicos, desde que possa garantir a 

faixa de proteção, quando aplicável, e seja objeto de parecer vinculativo do ICNF. 

------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ------------------------------------ 

REQUERENTE: MARIA DA CONCEIÇÃO SILVA DELGADO 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria da 

Conceição Silva Delgado, registado na secretaria sob o nº 6015 em 214 de Maio de 

2018, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 125 e nº 142 da secção AL, 

nº 119 e nº 162 da secção AJ, nº 250 da secção BD, nº 83, nº 242, nº288 e nº 290 da 

secção BE e nº 18 da secção BI, da Freguesia de Cardigos, a Câmara deliberou por 

unanimidade, informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do 

acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de 

compropriedade ou a ampliação do número de compartes dos prédios rústicos com os 

artigos nº 125 e nº 142 da secção AL, nº 119 e nº 162 da secção AJ, nº 250 da secção 

BD, nº 83, nº 242, nº288 e nº 290 da secção BE e nº 18 da secção BI, da Freguesia de 

Cardigos. 

REQUERENTE: MARIA DA CONCEIÇÃO SILVA DELGADO 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria da 

Conceição Silva Delgado, registado na secretaria sob o nº 6015 em 214 de Maio de 

2018, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 

número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 207 da secção 1M da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, 

informar o requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio 

jurídico do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a 

ampliação do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 207 da secção 1M 

da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE POSTO DE ABASTECIMENTO DE C OMBUSTÍVEIS 

REQUERENTE : PAULA CAVALHEIRO – COMBUSTÍVEIS E MATE RIAIS DE 

CONSTRUÇÃO, LDA. 

Presente requerimento de Paula Cavalheiro – Combustíveis e Materiais de Construção, 

Lda., registado na Secretaria sob o nº 4802, em 18 de Abril de 2018 no qual requer que 

seja renovado o Alvará de Exploração de Posto de Combustíveis Líquidos, com três 

reservatórios enterrados, um compartimento para armazenamento de gasóleo simples e 

gasolina simples, outro compartimento para gasóleo simples e gasóleo agrícola e o 

terceiro para gasolina sem chumbo 98, em Cardigos. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar a renovação do Alvará de 

Exploração de Posto de Combustíveis Líquidos, em Cardigos. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Gilberto Martins Fernandes, residente em Chão de Codes para demolição de 

edificação existente destinada a habitação e reconstrução no mesmo local de outra 

destinada a arrecadação, em Chão de Codes. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA---------------------------------------- 

PROVA DE TRIAL 4X4 MAÇÃO 2018 
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O Sr. Presidente informou que, no dia 2 e 3 de junho de 2018 vai realizar-se a 3ª Prova 

do Campeonato Portugal de Trial 4x4, que conta com o imprescindível apoio da Câmara 

Municipal e que, se correr como habitualmente, trará muitas pessoas e será um evento 

importante para a vila de Mação e para o concelho. 

Deixa o convite a todos os presentes para este evento.  

HOMENAGEM ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo sábado, dia 26 de Maio de 2018 vai ter lugar, 

no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira lugar uma Homenagem Pública do 

Município de Mação à Associação Desportiva de Mação (ADM) pela vitória do 

Campeonato Distrital 1.ª Divisão 2017/2018, pelas 19:00 horas, seguido de jantar e 

deixa o convite a todos os presentes para o referido evento. 

PORTUGAL LÉS-A-LÉS 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 1 de Junho de 2018, passará no nosso 

concelho o Portugal Lés-a-Lés, que este ano passará na sede de Freguesia de 

Envendos e que contará com mais de duas mil motos. 

CONFERÊNCIA “CM NÃO ESQUECE” EM MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 12 de Junho de 2018, Mação vai receber 

a conferência “CM Não Esquece!”, a partir das 15h00, no Auditório do Centro Cultural 

Elvino Pereira. Esta é uma iniciativa promovida pelo Correio da Manhã, na sequência 

dos incêndios florestais do ano passado, que se concretiza através de um ciclo de 

debates em vários pontos do país.  

VISITA À FREGUESIA DE ENVENDOS 

O Sr. Presidente informou que ontem, dia 21 de Maio se realizou a visita à freguesia de 

Envendos, que contou com a presença de todos os membros da Câmara e do Sr. 

Presidente da Junta de Freguesia e do Secretário da mesma. Considera que esta visita 

correu de forma satisfatória, com participação da população e que foram atingidos os 

objetivos da mesma. 

Mais informou que, durante o próximo mês de junho será realizada a visita à freguesia 

de Carvoeiro que deveria ter sido realizada este mês mas que foi adiada para o próximo 

por motivo de agenda do Sr. Presidente da Junta de Freguesia. 

OLIMPÍADAS DA EDUCÇÃO FISICA 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de agradecimento aos serviços da Câmara e ao 

Agrupamento de Escolas pela realização das Olimpíadas da Educação Física que se 



 20 

realizaram hoje com os alunos do 1º Ciclo e do Pré-Escolar. Deixa também uma palavra 

de felicitações pela referida iniciativa. 

INCÊNDIOS 2017 

O Sr. Presidente informou que o Município de Mação, através do seu Presidente vem há 

muitos meses a esta parte fazendo um esforço e um apelo no sentido de que o Governo 

pudesse ter em atenção a tragédia que aconteceu no nosso concelho nos meses de 

julho e agosto do ano passado e que tivesse um tratamento justo e equilibrado face a 

essa mesma tragédia. Refere que já falou várias vezes nesta questão nas reuniões e no 

seu entendimento, relativamente à atitude perfeitamente discricionária e injusta que o 

Governo tem tido, com a complacência do Sr. Presidente da República, bem como de 

outras entidades e partidos políticos, no qual inclui também o partido do qual é militante. 

Mais refere que, nesse sentido, a Câmara e o seu Presidente tem tentado fazer ouvir a 

sua voz, mas reconhece que, infelizmente, não tem tido sucesso praticamente nenhum 

nesta matéria porque quase sempre se sente a falar sozinho, ficando com o sentimento 

que muito poucos ouvem ou dão importância áquilo que tem dito sobre esta matéria. 

Relembra que, no passado dia 4 de Maio, endereçou ao Sr. Primeiro Ministro uma carta, 

em jeito de desabafo para que o mesmo pudesse reconsiderar ou fazer que outros 

reconsiderassem as atitudes até agora tomadas, a qual não teve qualquer resposta, nem 

mesmo acusando a receção, mas, no dia 16 de Maio surgiu uma resposta, através do 

Despacho do Sr. Secretário de Estado a informar que Mação teria apoios a 60%. 

Continua referindo que, chegados aqui, não vale a pena acrescentar muito mais sobre o 

assunto, exceto que, relembrando aquilo que já disse há alguns meses, que é 

competência do Presidente da Câmara representar o município em juízo e fora dele e 

intentar as ações judiciais que entender que são adequadas e, por isso, conforme já 

tinha sido considerado, tendo em consideração todos os acontecimentos que 

aconteceram no passado e mais este episódio, com esta decisão do Governo, restará 

muito pouco à Câmara Municipal de Mação, a não ser que se faça justiça na “Casa da 

Justiça”, para tentar defender os interesses da Câmara e dos munícipes do Concelho de 

Mação, que foram os mais atingidos, os que mais sofreram e foram as mais maltratadas 

por quem tinha obrigação de ser mais justo e mais equitativo na distribuição dos apoios. 

O Sr. Vereador António Louro lamenta que tenhamos de chegar aqui, depois de termos 

feito tantos apelos e tantas tentativas de trazer mero bom senso, pois não estamos a 

pedir para o território de Mação nenhum favorecimento, nada a que não tenhamos 

direito, estamos simplesmente a pedir para sermos tratados com justiça, face ao impacto 
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tremendo que estes incêndios têm no seu presente e especialmente no seu futuro e, 

como cidadão fica desconcertado com esta situação. Mais refere que quem lida com 

processos administrativos sabe que é fácil, por um lapso numa transcrição, numa 

omissão de uma palavra, é possível criar uma injustiça e, por isso, quando foi 

confrontado com esta situação achou que, porventura, se tinha tratado de um mero 

lapso de quem tinha redigido a documentação de suporte às medidas, não se tendo 

apercebido bem das consequências e das profundas injustiças a que iria dar origem e 

assim, tem imensa dificuldade em perceber que, depois das chamadas de atenção, 

depois de todos os alertas, da demonstração inequívoca da profunda injustiça que está 

em curso, por razões que não consegue perceber, se faça tábua rasa dos apelos e dos 

avisos e que se continue mantendo uma situação que é perfeitamente injustificável sob 

todos os pontos de vista. Continua referindo que compreende que o Governo tenha de 

se precaver, não pode colocar-se numa situação em que, todos os incêndios, tenha que 

apoiar de uma forma tão significativa como está previsto através do Fundo de 

Calamidade da União Europeia, os municípios atingidos mas não consegue 

compreender é esta utilização da perda de vidas humanas para valorizar o dano que 

estes territórios sofreram pois não tem nada a ver e não é minimamente defensável este 

critério pois as pessoas, individualmente, estão a ser exemplarmente indemnizadas pelo 

Estado Português, os industriais também estão a ser indemnizados pelo Estado 

Português e esta postura não tem qualquer base que possa ser suporte nem para a 

ação atual nem para o futuro. Termina referindo que estamos perante uma triste 

situação de querer continuar com uma decisão que não tem suporte, nem no bom 

senso, nem na realidade e para a qual não consegue encontrar nenhuma justificação 

coerente que a suporte e o dia em que tivemos conhecimento desta decisão do nosso 

Governo, (dia 16 de Maio) foi um dia negro para o Concelho de Mação, e que agravou a 

tragédia que aqui aconteceu e é pena que assim seja pois esta gente e este território 

não merecia isto. 

----------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LO URO----------------------------------------- 

SESSÃO DE REFLEXÃO SOBRE GESTÃO DE TERRAS FLORESTAI S 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente, no passado dia 15 de 

maio, no Porto, a convite da Tertúlia dos Carrancas, numa Sessão de Reflexão sobre 

Gestão de Terras Florestais, que se prevê que venha a dar origem a uma publicação a 

realizar no futuro. 

500 ANOS DO FORAL DE CARDIGOS E CARVOEIRO 
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O Sr. Vereador António Louro informou que esteve presente, em Cardigos, no dia 18 de 

maio, na sessão comemorativa dos 500 Anos do Foral de Cardigos, que se repetiu no 

dia 19 de maio, em Carvoeiro, uma vez que estas povoações, bem como Envendos, 

estão todos incluídos no mesmo foral, que comemora este ano 500 anos. Mais refere 

que esteve em Cardigos nesta comemoração como munícipe mas também como Vice-

Presidente, em representação da Câmara Municipal de Mação pois não era possível ao 

Sr. Presidente estar presente e que por coincidência das coincidências, 500 anos 

depois, o nosso Presidente estava em Lisboa numa ação do Movimento pelo Interior, 

simbolicamente reivindicando um novo foral para estes territórios do interior, em que 

sejam reguladas as relações entre estes territórios e a fiscalidade nacional, no sentido 

de criar condições mínimas para que estes territórios mantenham atratibilidade para as 

suas populações e possam ser olhados com justiça perante aquilo que é a extraordinária 

concorrência por recursos de zonas que são economicamente muito mais fortes do que 

nós. Refere que, simbolicamente, é muito importante que, 500 anos depois, tenhamos 

que ter estado mais uma vez, em Lisboa, a solicitar a atenção do Poder Central, para a 

necessidade de um novo “foral” para estes territórios, sob pena de que, aquilo que foram 

os avanços das últimas décadas, em que conseguimos construir territórios mais 

sustentáveis, com melhor qualidade de vida para as nossas populações, mas que, face 

à enorme concorrência entre os territórios hoje, começam a estar em risco para o futuro 

por falta de gente, que na prática vem revelar a falta de capacidade concorrencial destes 

territórios com outros.  

Termina felicitando as Juntas de Freguesia de Cardigos e Carvoeiro pela ação 

demonstrada num momento tão simbólico, em que é importante relembrar pois um povo 

sem história é um povo sem futuro. 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 

O Sr. Vereador António Louro informou que foi finalizada na semana passada a 

repavimentação da estrada de acesso à povoação de Pero Gonçalves, bem como a 

estrada de ligação entre esta povoação e a estrada municipal 550. 

Mais informou que estamos num período de preparação das Praias Fluviais do concelho, 

com um trabalho bastante intenso devido ao inverno rigoroso que se fez sentir, para que 

tudo esteja pronto e em condições de funcionamento na época balnear que se avizinha.  

Informou ainda que está a ser repavimentada a Rua da Eira Cimeira, na povoação de 

Juntos, na Freguesia de Amêndoa, está a ser repavimentada a envolvente do Palácio da 

Justiça e a Rua do Canto, no Vale de São Domingos, em Mação. 
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ÁREAS COM ALTA PROBABILIDADE DE ARDEREM EM 2018  

O Sr. Vereador António Louro informou que teve hoje conhecimento de publicação na 

imprensa nacional que aponta para a existência de cerca de 175 mil hectares de área 

rural, no país, com alta probabilidade de arderem em 2018, que depois é resumida numa 

listagem, com 20 concelhos onde essa área se concentra e, considera que só por lapso 

Mação não vem englobado nesta listagem pois basta ver com atenção a imagem gráfica 

anexa à notícia para nos apercebermos que a totalidade da freguesia de Cardigos e da 

freguesia de Amêndoa apresentam risco extremamente elevado de grandes incêndios 

florestais. Mais informa que irá contactar o Sr. Professor Cardoso Pereira, que foi uma 

das pessoas que colaborou no estudo, para tentar perceber porque é que, efetivamente, 

Mação não está mencionado na listagem referida na notícia, pois graficamente 

apercebemo-nos claramente que deveria estar, pois Cardigos e Amêndoa representam 

um continuo florestal de cerca de 12.500 hectares e grande parte dessa área é de 

perigosidade muito maior do que a que perdemos em 2017. 

REABILITAÇÃO DE FONTE E FORNO COMUNITÁRIO EM CUMEAD A 

O Sr. Vereador António Louro informou que, na sequência da intervenção nos 

arruamentos de São José das Matas e da necessidade de reabilitar a fonte da 

Cumeada, surgiu a solicitação para fazermos a reabilitação de um forno de cariz 

comunitário existente no local. Mais informou que essa intervenção ficou concluída na 

semana passada e a população organizou um pequeno lanche para o qual o 

convidaram, num gesto de reconhecimento à autarquia a execução daquelas duas 

intervenções que deixaram as pessoas satisfeitas. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

PASSEIO COM ASSOCIAÇÕES 

O Sr. Vereador Vasco Marques deixou um agradecimento às associações que, com o 

município, participaram, no passado dia 19 de Maio, num passeio promovido pelo 

município, à semelhança de anos anteriores, como agradecimento ao trabalho e 

dedicação que as mesmas têm vindo a demonstrar na Feira Mostra, com os seus 

espaços de restauração na mesma. Mais informou que o passeio deste ano foi a 

Alcobaça, Nazaré e Óbidos, tendo tudo corrido da melhor forma e todos os participantes 

terem tido um dia bem passado. 

BANDEIRA AZUL – PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, no próximo dia 12 de junho, pelas 12:30 

horas vai se hasteada, pelo 11º ano consecutivo, a Bandeira Azul, na Praia Fluvial de 
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Carvoeiro, com a presença das entidades que atribuem este galardão. Mais informa que 

a Praia Fluvial de Ortiga também manteve os galardões de Praia Acessível e Qualidade 

Ouro. Considera que todos nos devemos orgulhar destes galardões, especialmente 

depois dos incêndios do verão de 2017, que também atingiram esta praia. Deixa o 

convite a todos os presentes para o referido evento. 

ASSALTOS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que teve conhecimento que, nos últimos 

tempos, têm ocorrido vários assaltos no concelho de Mação. Deixa o alerta e a 

preocupação, referindo que, hoje mesmo, partilhou com elementos da Garda Nacional 

Republicana esta sua preocupação e considera que as pessoas devem ter 

conhecimento destes factos para se precaverem e não abrirem as portas a estranhos, 

pois os referidos assaltos são sempre revestidos de alguma “criatividade”. 

MOVIE TOUR 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que esteve, no passado dia 17 de maio, na 

Biblioteca Municipal de Tomar a assistir a um evento sobre movie tour, que pretende 

trazer mais visibilidade na área do cinema e dos potenciais do território para eventuais 

realizações de filmes. Mais refere que, apesar de não termos grandes tradições nestas 

matérias, devemos manter-nos atentos pois pode sempre haver alguém que valorize 

coisas do nosso quotidiano a que não damos importância mas que pode vir a ser motivo 

para a realização de um filme no nosso território. 

---------------------------SRª. VEREADORA MARGARIDA  LOPES----------------------------------- 

ENCONTRO DE ESCALADA – ENVENDOS 2018  

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, na sequência de deliberação sobre o 

assunto em epígrafe, foi solicitado segundo orçamento a empresa do concelho de 

Mação para a compra das t-shirts solicitadas, tendo-se verificado que o primeiro 

orçamento apresentou preços mais baixos. Assim, a Câmara deliberou por unanimidade 

aprovar o primeiro orçamento para aquisição das t-shirts a oferecer aos participantes no 

Encontro de Escalada, em Envendos. 

MÚSICA NAS FREGUESIAS – FIRMAÇÃO 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou, no passado dia 20 de maio, 

o 1º Concerto no âmbito do projeto do Conservatório de Música Firmação em parceria 

com a Câmara, Musica nas Freguesias, cujo objetivo é descentralizar o acesso à cultura 

e levar a música a todas as freguesias do concelho. Mais informou que o 1º Concerto se 
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realizou em Aboboreira, com o Ensemble de Guitarras da Firmação, que correu de forma 

muito positiva. 

Informou ainda que serão brevemente agendados os próximos concertos no âmbito 

deste projeto, para as restantes freguesias do nosso concelho. 

CONCURSO NACIONAL DE LEITURA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizará amanhã, no Auditório do 

Centro Cultural Elvino Pereira, com organização dos serviços da Biblioteca Municipal, a 

fase intermunicipal do Concurso Nacional de Leitura, que contará com cerca de 30 

participantes de diferentes escolas dos municípios do Médio Tejo. 

DIA MUNDIAL DA CRIANÇA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que, este ano, o Dia Mundial da Criança 

será comemorado na Praia Fluvial de Carvoeiro, onde as crianças do concelho de 

Mação (1º ciclo e Jardins de Infância) terão um dia recheado de atividades, numa 

organização da Câmara através dos serviços da Biblioteca Municipal e do Gabinete de 

Ação Social, em parceria com a CPCJ e a Associação de Pais. 

EXPOSIÇÃO DE FOTOGRAFIA “TESOUROS NATURAIS DE MAÇÃO ” 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deixou o convite a todos os presentes para a 

Exposição de fotografia "Tesouros Naturais de Mação", de Michel Henrotay, um belga 

que nos visita à cerca de duas décadas e aqui tem feito fotografias muito interessantes. 

Mais informou que a inauguração desta exposição decorrerá no sábado, 2 de junho, às 

16h00, na Galeria do Centro Cultural Elvino Pereira. 

-------------------------------SR. VEREADOR NUNO BA RRETA -------------------------------------- 

PROGRAMA NACIONAL DE SAÚDE ESCOLAR – AVALIAÇÃO À EB 1+JI DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que se realizou na semana passada, uma 

avaliação das Condições de Segurança, Higiene e Saúde à EB1+JI de Mação, no âmbito 

do Programa Nacional de Saúde Escolar e, na sequência da mesma, refere que se 

apercebeu que há muitas pequenas intervenções a fazer naqueles edifícios, tanto no 

exterior como no interior, que virão mencionadas no relatório da avaliação. Considera 

que as mesmas deverão ser realizadas o mais brevemente possível, aproveitando as 

férias escolares. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que teve conhecimento da referida avaliação 

através de uma professora à qual solicitou que faça chegar o relatório da mesma à 

Câmara, caso o mesmo seja enviado apenas ao Agrupamento e, relativamente a alguns 

problemas de que foi informado, já estão técnicos no local a avaliar as intervenções 
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necessárias para que se proceda à realização das mesmas o mais rápido possível, 

tendo em conta o período de férias. Considera que facilitaria muito estas situações haver 

a possibilidade da autarquia poder acompanhar estas avaliações ou, pelo menos, que o 

relatório seja enviado para a Câmara em tempo útil. 

VISITA À FREGUESIA DE ENVENDOS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que, na sequência da visita à freguesia de 

Envendos, que considera ter sido bastante positiva, foi contactado há alguns dias por 

alguns munícipes da Ladeira, que não puderam estar presentes no dia da referida visita 

e que lhe solicitaram a colocação de um ecoponto na povoação de Ladeira e se fosse 

possível, agilizar junto dos CTT a solicitação de colocação de um marco do correio do 

qual fossem recolhidas as cartas uma ou duas vezes por semana. 

Ainda relativamente à visita à freguesia de Envendos, refere que, após a visita à Barca 

da Amieira, ficou patente que precisamos mesmo de requalificar de alguma maneira a 

margem do nosso lado pois encontra-se num estado mesmo muito mau. 

O Sr. Presidente refere que reconhece que o Sr. Vereador Nuno Barreta tem razão, bem 

como as pessoas que, na altura, se manifestaram e há efetivamente necessidade de 

uma intervenção naquele local, que já tinha sido alvo de análise do executivo. 

O Sr. Vereador António Louro informou que, há alguns meses, antes dos incêndios 

florestais já tinha conversado com o Sr. Presidente sobre a realização de uma 

intervenção naquele local, em princípio, de dignificação do espaço de forma temporária 

e prever um investimento mais significativo na reabilitação do espaço, preparando-o 

mais para o futuro. Infelizmente, dado os enormes transtornos que esta questão dos 

incêndios provocou, alterou completamente toda a nossa programação e não foi 

possível até agora fazer a intervenção que estava prevista mas efetivamente essa era 

uma área que o Sr. Presidente já tinha solicitado que se desse atenção.  

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnica, subscrevo e 

assino: 


